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E’ molto più facile essere un  eroe che un galantuomo.
Eroi si può essere una volta tanto; galantuomini si dev’essere sempre.

Pirandello, Il piacere dell’onestà

orti Aperte in Santa Maria Dalle Grazie, manifestazione
che si rinnova ormai da qualche anno in occasione della
sagra dell’otto settembre, è un’esperienza preziosa dove
varie espressioni dell’arte, pittura, scultura, musica, trova-

no un connubio perfetto in cornici suggestive.
Concerti che vedono validi interpreti, mostre, incontri che ravvi-
vano le tradizioni del territorio, hanno conquistato l’affetto ed il
plauso di un vasto pubblico che, auspichiamo, vorrà seguirci anco-
ra una volta in questo viaggio emozionante ed intenso.
Emozionante è, infatti, per noi organizzatori, realizzare una ker-
messe che è, innanzitutto, un impegno umano che si ripete di anno
in anno, forte di un patto collettivo che ci vede tutti protagonisti,
nell’unico intento di creare occasioni di incontro, di riscoperta
delle nostre radici, nel confronto con gli altri e con ciò che, talvol-
ta, può esserci meno noto.
Questo è lo spirito che ci ha guidati nella scelta di servirci dell’ar-
te, in particolare della musica, con il suo linguaggio universale, per
creare questo sogno, questo scrigno di emozioni che è per noi
“Corti Aperte”.
Quale modo migliore per concludere una fiaba, se non con la
notissima formula: C’era una volta a Stuffione……una strada e
la musica ovunque.

Per “Corti Aperte”
Maurizia Rebecchi

C

arà dedicato ai
donatori di sangue e
di organi il parco,
fino ad oggi senza

nome, situato dietro la casa
protetta.
Il nuovo nome sarà ufficia-
lizzato il prossimo 10 set-
tembre, in occasione dell’an-
nuale festa dell’Avis. Al cen-
tro dell’area verde, una delle
più belle ed accoglienti del
nostro comune, verrà collocato anche un monumento a forma di
goccia, per ricordare a tutti l’importanza di donare il sangue.

Servizio a pagina 12
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anno sperato, sofferto, lottato. E alla fine ce l’ hanno fatta
ad avere la meglio su tutte le squadre avversarie e ad aggiu-
dicarsi la vittoria dei campionati regionali C.S.I.
Le ragazze della squadra ravarinese di pallavolo under 15

(nella foto) sono state davvero brave: spesso partite in svantaggio,
hanno poi conquistato le loro vittorie recuperando punto su punto.
Una grande capacità di concentrazione che, dopo la vittoria del

campionato regionale, ha visto per la squadra un piazzamento
anche nel campionato nazionale.
Risultati davvero eccellenti che si devono, altre all’impegno delle
ragazze e dei loro allenatori, anche ad una tifoseria calorosa, sem-
pre vicina alle proprie squadre.

Servizio a pagina 7
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DEDICATO AI DONATORI DI
SANGUE IL PARCO DI VIA COSTA

PALLAVOLO: L’UNDER 15
CAMPIONE D’EMIL IA

STUFFIONE È IN FESTA CON...
L A  M U S I C A  O V U N Q U E

n. 39

a nostra scuola elementare si fa più grande. I lavori di
ampliamento partiranno nel 2006 e serviranno per rispon-
dere all’aumento della popolazione scolastica registrato a
Ravarino negli ultimi anni.

Il progetto prevede la
costruzione di un nuovo
refettorio sul lato ovest della
scuola, con un’estensione
verso il parco comunale di
Via Curiel. Grazie a quest’o-
pera sarà possibile ricavare le
aule necessarie ad ospitare in
modo stabile una sezione in
più, oltre ai laboratori per lo
studio delle lingue straniere
e per le attività grafiche e
pittoriche. 
L’investimento previsto a
bilancio per la realizzazione
dei lavori è di 1.180.000
euro.

Servizio a pagina 3
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PARTIRÀ GIÀ NEL 2006
L ’ A M P L I A M E N T O
DELLA SCUOLA ELEMENTARE

Il nostro Comune in TV
L’8 settembre la televisione locale TeleStudio dedicherà a
Ravarino una puntata della trasmissione A.T.G. (Arte, Turismo,
Gastronomia). In primo piano la storia e le tradizioni del nostro
comune. La trasmissione andrà in onda alle 19,30.
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FOTO DI GRUPPO
Scuola elementare di Stuffione - anno scolastico 1946-
1947.
.

In piedi (da sinistra): Alfonso Resca, Orazio Lodi, Paride
Pettazzoni, Paride Fava, Soli Adelchi,
Pierino Lugli, Romano Baraldi, Ivana Bisi, Aurora
Pellicciari, Mirella Pignatti, Bruna Quaglieri, Giuseppina
Fregni - Maestro Fabio Giambi
.

In ginocchio: Alberto Quaglieri, Pietro Guerra, Giuliano
Pedrazzi, Anna Malagoli, Silvia Carretti, Anna Strada.
.

Seduti: Leonardo Baraldi, Remo Preti, Scalabrino Sala,
Angela Mantovani, Rovatti Anna,
.

La foto è stata consegnata dal Sig.  Giuliano Pedrazzi

Scuola elementare di di Rami  - anno sco-
lastico 1947-1948.

In piedi (da sinistra): Giorgio (o Romano)
Fantini, Omero Passerini, Romano
Molinari, Giuseppe Zoboli, Armando
Bacchini, Nello Cavallini, Gianni Bellei,
Enzo Campana, Arnaldo Gorni, Italo
Reggiani - Maestro Fabio Giambi
.

Ragazze (da sinistra): Laura Bergamini,
Rosanna Miselli, Giuseppina Restani,
Giuliana Righi, Sara Ori, Demoriste
Annovi, Adua Goldoni, Anna Guerra, Dia
Bellei
.

Seduti: Primo Casolari, Dante Storci,
Walter Secchia, Guerrino Reggiani, Ivaldo
Capelli, Emilio Piccinini, Franco Setti,
Giuseppe Borghi .

La foto è stata consegnata dal Sig. Guerrino Reggiani

Chi ha una foto di gruppo, e desidera farla pubbli-
care su questa rubrica, deve rivolgersi a Mira
Guazzi (Ufficio Cultura del Comune - Tel.
059/800814).
Tutte le foto, dopo la pubblicazione, vengono resti-
tuite ai proprietari.

PAOLO

SERVIZIO DI REVISIONI AUTO

AUTORIPARAZIONI

di Paolo Verucchi

Via Galilei 114 - 41017 Ravarino
Tel. 059 900 136R

IC
A

R
IC

A

C
L

IM
A

onoranze funebri

Concessionario dei Comuni di Modena e Sassuolo per
i trasporti funebri.
Reperibilità continua ed immediata, anche nei Comuni di
Ravarino, Modena, Carpi e Castelfranco Emilia.

Sede operativa: Modena - P.le Erri 7 - Rua Muro 32/34
Fabbrica produzione cofani: Modena - Via Allende 99
(Zona industriale Torrazzi)

059/243.187 - 335/308.881
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on un investimento previsto di € 1.180.000 l’Amministrazione comu-
nale si appresta ad ampliare la scuola elementare del nostro comune. 
Un intervento necessario per rispondere all’aumento della popolazione

scolastica registrato negli ultimi anni: dai 187 alunni che nel 2000 frequenta-
vano le elementari di Ravarino si è passati ai 250 del 2005, con un aumento
del numero di classi che ha visto, per la prima volta, l’attivazione di una terza
sezione. La terza sezione, per ora limitata ad una seconda classe, è stata prov-
visoriamente collocata in uno dei laboratori. Il trend di crescita della popola-
zione scolastica fa prevedere che, d’ora in poi, la terza sezione non rappresen-
terà un’eccezione, ma dovrà essere attivata in modo stabile. Da qui nasce il
bisogno di avere una scuola con spazi adeguati. Non solo di aule, ma anche di
laboratori (quello attuale di informatica riesce a fatica ad essere utilizzato da
tutte le classi) e di servizi come la biblioteca e la mensa. Lo scorso anno, infat-
ti, per ampliare il refettorio è stata inghiottita un’altra aula, prima adibita
all’insegnamento della lingua straniera. L’insegnamento della lingua straniera
è stato quindi traslocato nel laboratorio grafico pittorico.
L’ampliamento della scuola è destinato a porre fine a tutti questi spostamenti,
e a creare una struttura capace di ospitare in modo stabile tutti i nostri alun-
ni, offrendo loro tutti gli spazi necessari per un corretto svolgimento dell’atti-
vità scolastica.

C

A BILANCIO UN MILIONE DI EURO PER L’AMPLIAMENTO DELLE ELEMENTARI

LA NOSTRA SCUOLA SI FA PIÙ GRANDE
L’INVESTIMENTO POSSIBILE GRAZIE ALL’UNIONE DEL SORBARA

ampliamento della scuola elementare costerà circa
un milione e 200mila Euro. Una cifra di molto
maggiore a quella che, secondo quanto previsto in

origine dalla legge finanziaria 2005, il nostro Comune
avrebbe potuto spendere in investimenti. A maggio di que-
st’anno i limiti di spesa imposti dalla finanziaria sono però
stati allentati: il tetto di spesa per i Comuni è rimasto, ma
è stato tolto per quanto riguarda le Unioni di Comuni. Il
fatto di appartenere all’Unione del Sorbara ci ha quindi
permesso di realizzare un investimento – l’ampliamento
della scuola elementare – che come singolo Comune non ci
sarebbe stato possibile.
Il Comune di Bomporto si trovava in una situazione simi-
le alla nostra, dovendo costruire un Centro polifunzionale
in cui creare una sede adeguata per il Centro Unico di
Prenotazione, per la Direzione Didattica, la sede e gli
ambulatori dell’Avis, una sala polivalente e nuovi uffici
comunali. Costo previsto per quest’opera: 3.100.000 Euro.
Anche in questo caso la realizzazione era ostacolata dai vin-
coli di bilancio imposti dalla legge finanziaria dello Stato.
Dopo che, a maggio, la modifica alla finanziaria ha elimi-
nato i vincoli di bilancio per le Unioni di Comuni,
l’Amministrazione di Ravarino e quella di Bomporto
hanno verificato la possibilità di incaricare l’Unione del
Sorbara di realizzare sia l’ampliamento della scuola di
Ravarino che il Centro Polifunzionale di Bomporto.
L’Unione del Sorbara contrarrà pertanto i mutui necessari,
ed eseguirà i lavori impiegando personale dei due Comuni,
che a loro volta pagheranno le rate di ammortamento del
mutuo. Una volta completate, le opere faranno parte del
patrimonio immobiliare dei singoli Comuni.

L’

IL FINANZIAMENTO
D E L L ’ O P E R A

Trend di crescita degli alunni delle Elementari di Ravarino

Anno 1999/ 2000/ 2001/ 2002/ 2003/ 2004/
scolastico 2000 2001 2002 2003 2004 2005

Numero
di alunni 187 195 207 221 237 250

Andamento delle nascite a Ravarino negli ultimi anni

Anno 2000 2001 2002 2003 2004 2005*

Nati 48 58 56 58 60 30

Trend di crescita della popolazione nel nostro comune

Anno 2000 2001 2002 2003 2004 2 0 0 5 *
Residenti 5185 5349 5497 5722 5770 5969

*(al 30 giugno)

L’interno della palestra della scuola elementare
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a nuova ala della scuola sarà realizzata sul lato ovest del-
l’attuale edificio, a ridosso della palestra. L’ampliamento
è essenzialmente caratterizzato da un’estensione verso il

parco comunale, dove troverà posto il nuovo refettorio – di forma
regolare e con grandi vetrate, affinché il contatto con il parco sia
valorizzato al massimo. Una parte dell’ampliamento andrà in
direzione del parcheggio situato dietro il Municipio. Qui ci sarà
il nuovo atrio, dotato di scala d’ingresso e ascensore, che funzio-
nerà anche come cerniera tra la nuova ala e la scuola esistente.

La zona di contatto fra i due edifici è stata studiata con partico-
lare attenzione, al fine di continuare a garantire luce e aerazione
a tutta la scuola. 
Negli elaborati del progetto definitivo è stato riportato anche il
progetto completo di inquadramento generale, che prevede un’i-
potesi di ampliamento futuro. Questo ulteriore ampliamento,
che dipenderà dalle esigenze dei prossimi decenni, consisterebbe
nella realizzazione di un ulteriore piano al di sopra del refettorio
previsto dall’ampliamento attuale.

L

a scuola elementare di Ravarino (a fianco, in una foto
degli anni ‘60) ha accolto i suoi primi studenti nel 1941.
Lo stile dell’edificio è chiaramente quello tipico del

periodo fascista, riconoscibile ancora oggi nonostante le numero-
se ristrutturazioni effettuate nel dopoguerra. La torretta della fac-
ciata principale continua a guardare la piazza con immutata seve-
rità, mentre già da tempo è stata rimossa la mappa delle colonie

italiane in Africa, oggi sostituita da un coloratissimo mosaico
inneggiante al terzo millennio.
In origine l’accesso alla scuola era, come molti ricorderanno, su
Piazza Martiri della Libertà. Negli anni ’80 venne spostato su Via
Gramsci, dove è tutt’oggi: questo perché l’aumento del traffico
automobilistico aveva reso la piazza potenzialmente pericolosa
per i bambini. Nello stesso periodo fu ristrutturato anche il tetto:
la vecchia struttura in legno e tegole, degradata da infiltrazioni
d’acqua, lasciò il posto ad una più solida copertura in cemento e
mattoni. Successivamente fu ampliata anche la palestra, e si rea-
lizzarono i tunnel coperti che attraversano il cortile della scuola
dal cancello fino all’ingresso. Negli ultimi anni gli intereventi
hanno riguardato il cortile (sono state rifatte le pavimentazioni e
le coperture dei corridoi esterni) e la palestra, dove è stato fatto
un nuovo pavimento. Questi ultimi lavori di ristrutturazione

L

ELEMENTARI, ECCO COME DIVENTERANNO
LA NUOVA ALA SI ESTENDERÀ VERSO L’ATTUALE PARCO COMUNALE

GLI INTERVENTI PRECEDENTI

Filiale di
RAMI-RAVARINO
Via Vivaldi, 11/c - tel. 059 800097

NUOVA ALA
PREVISTA DAL PROGETTO



a quest’anno la scuola materna avrà una sezione in più, la
sesta, che ospiterà circa 23 bambini.
Una buona notizia che lascia però l’amaro in bocca, visto

che la nuova sezione non offrirà, come le altre, l’orario a tempo
pieno, ma sarà operativa solo dalle 7,30 alle 12,30 - 13,00.
L’ex Provveditorato agli Studi ha infatti concesso solo una delle
due insegnanti necessarie (una al mattino e l’altra al pomeriggio,
con qualche ora di sovrapposizione) per la gestione di una sezio-
ne di scuola materna.
Sebbene solo per metà giornata, la nuova sezione permetterà
comunque di accogliere circa 20 bambini che sarebbero altri-
menti rimasti esclusi. 
L’attività didattica del mattino sarà uguale per tutte le sezioni, ma
chi si trova nella sesta dovrà rinunciare al sonnellino pomeridia-
no e alla merenda, visto che il rientro a casa è previsto tra le 12,30
e l’una.
Come molti ricorderanno, la questione della sesta sezione era
aperta già da tempo: nel 2001 il Comune aveva provveduto a
creare le nuove aule, e nel 2004, nei tempi e nei modi previsti
dalle norme, aveva presentato domanda al Provveditorato affin-
ché venissero riconosciute le insegnanti necessarie all’attivazione
della sesta sezione. La domanda non era però stata accolta, e sol-
tanto a maggio di quest’anno è stata finalmente concessa un’inse-
gnante.
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Fiorista e Marmista in sede
Reperibilità e servizio continuativo 24 ore su 24

Tel. 059-905102-905322-909470
RAVARINO Via Roma 324

Onoranze  Funebri

Nei momenti più difficili della vita
rivolgiti a chi conosci, a chi può

consigliarti al meglio senza intermediari
a chi puoi trovare vicino a casa tua

D

SCUOLA MATERNA, APRE LA SESTA SEZIONE
MA PER IL MOMENTO SARÀ SOLO PART-TIME CON ORARIO DALLE 7,30 ALLE 13,00

Patenti A-B-C-D-E-CAP - RINNOVI

I  nostri servizi?
Quiz con computer a scuola, a casa, e su Internet

Aula multimediale
Corsi particolari per ciclomotori e recupero punti 

Corsi appositi per stranieri

E i veicoli?
Autovetture dotate di ABS, servosterzo e climatizzatore. 
Moto BMW con iniezione elettronica, catalizzata e ABS

Esami di guida "B" a Nonantola
Sconti per i non residenti 

Qualità, Professionalità e Cortesia
al vostro servizio.

di Stefano Pederzoli
Via G.Bruno 3/1

Nonantola
tel. 059 548438

e-mail: autduemila@virgilio.it

FAI CONOSCERE
LA TUA ATTIVITÀ

ACQUISTA
UNO SPAZIO PUBBLICITARIO
SUL GIORNALE DI RAVARINO

PER INFORMAZIONI:
UFFICIO SEGRETERIA DEL COMUNE

TEL. 059-800814

na gita, che è diventata ormai una tradizione, organizzata
dalla biblioteca in una delle città più affascinanti
d’Europa. La partenza è fissata per venerdì 2 dicembre
(alle 7,00 del mattino) con volo diretto da Bologna, e si

tornerà lunedì 5 dicembre (arrivo a Bologna alle 22,20) sempre
con un volo di linea.
La quota individuale di partecipazione è di € 595,00 in camera
doppia, con supplemento di € 118,00 per la singola.
Al momento dell’i-
scrizione viene ri-
chiesto un acconto
di € 95,00, il saldo
dovrà essere versato
entro il 19 novem-
bre. Per informazio-
ni: Froggy Travel, tel.
0 5 1 / 6 8 0 0 5 9 5 ;
Biblioteca comunale:
tel. 059/800844.

NATALE A LONDRA
U
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BILANCIO POSITIVO PER SPORTLANDIA
T A N T E  O C C A S I O N I  P E R  I M P A R A R E  E  C O N O S C E R S I  M E G L I O

a terza edizione di Sportlandia, organizzata nell’ambi-
to della 22^ fiera di Ravarino, si è conclusa con un
bilancio positivo. Nonostante il maltempo ci abbia

costretto ad annullare gli incontri di scherma e di baseball,
sono stati comunque in molti, soprattutto tra i giovanissimi, a
partecipare all’iniziativa. Corsa, pattinaggio, tiro con l’arco,
tennis da tavolo. Ognuno ha potuto cimentarsi nello sport che
più lo divertiva.
L’edizione 2005 di Sportlandia si è distinta, inoltre, per il
debutto di due nuove discipline: la gara di pesca per bambini,
che si è svolta presso il laghetto di via Morotorto, e il torneo
di criket organizzato da un gruppo di cittadini stranieri pro-
venienti dal Pakistan e residenti a Ravarino e nei comuni limi-
trofi. Se la gara di pesca ha rappresentato un importante ritor-

no, visto che da anni non si
organizzava più, il torneo di
cricket è stato una novità
assoluta che si è trasformata
in un’occasione di integra-
zione oltre che di diverti-
mento.
Il successo di Sportlandia si
deve all’impegno dei tanti
che hanno messo a disposi-
zione di tutti il loro tempo
e le loro idee, così da per-
mettere a oltre 500 cittadi-
ni, in prevalenza bambini ed

adolescenti, di trova-
re nel loro comune
nuove occasioni di
svago e di conoscen-
za.
Un riconoscimento
particolarmente sen-
tito va all’ARCI di
Ravarino, che tramite
i coordinatori dei vari
settori sportivi (Mau-
rizio Moggi per il Karatè, Diego Aletto per la pesca,
Rino Martinelli per il ciclismo e la gara interprovincia-
le categoria pulcini esordienti, Tiziano Rovatti per il
gruppo podistico, che ha organizzato la Sgranchida del
10/6). Un grazie anche a tutti coloro che, pur non
essendo nominati, hanno prestato la propria disponibi-
lità contribuendo alla riuscita delle manifestazioni spor-
tive e della fiera in generale.
Ringraziamo inoltre la Polisportiva di Ravarino, e in
particolare il settore ciclistico, coordinato da Dino

Parenti, per la gara ciclistica amatoriale svoltasi a
Rami il 25/6, il settore calcio, per il costante
impegno dimostrato nel corso dei vari campio-
nati, e tutti i volontari che hanno collaborato con
i gruppi sportivi locali presenti nel nostro terri-
torio.

Cogliamo l’occasione per congratu-
larci con il gruppo di Pallavolo fem-
minile under 15 della Polisportiva di
Ravarino, che ha raggiunto risultati
davvero lusinghieri.
L’auspicio, mio e di tutta l’Am-
ministrazione Comunale, è che tutte
queste sinergie si mantengano e si
rafforzino, grazie al coinvolgimento
e alla partecipazione dei cittadini,
per contribuire a migliorare la qua-
lità della vita di tutti. 

Sergio Guicciardi

L

Sergio Guicciardi,

consigliere delegato

allo sport,

è a disposizione

dei cittadini

ogni sabato mattina, 

dalle 9,30 alle 12,00,

al primo piano

del Municpio.

Sopra: foto di gruppo al termine della gara di pesca che si è
svolta presso il laghetto di Via Morotorto.
A fianco e sotto: due momenti delle premiazioni del torneo di
criket.



omenica 29 maggio 2005. A Ravarino si giocano le
finali regionali della Joy Cup del CSI.
Ad affrontarsi sul parquet le formazioni allieve di
Ravarino, Correggio, Reda Volley Faenza, Vigili del

Fuoco Ravenna.
La semifinale ci vede affrontare il Correggio, squadra ostica
che gioca una buona pallavolo, ma che è costretta ad arren-
dersi alla supremazia delle nostre monelle: 2 a 0. E siamo ad
un passo dal sogno.
Dopo aver atteso il finale della seconda semifinale, ed avere
assistito ad una brutta finalina per il terzo posto (del resto è
normale che una volta visto sfuggire l’obiettivo ci si rilassi)
siamo in campo contro i Vigili del Fuoco Ravenna: in palio il
titolo di campioni regionali e la partecipazione alla fase nazio-
nale di Riccione.
Partiamo malino, ci marcano bene a muro, si soffre. La pale-
stra è un forno sia per la temperatura che per il tifo; le nostre
ragazze rimangono lucide e recuperano punto su punto, il set
arriva ma capiamo che c’è da lottare.
Stesso copione nel secondo parziale: non giochiamo al massi-
mo, loro sono ordinate e ci fanno capire che a Riccione ci
vogliono arrivare loro.
Ancora un recupero, e il palazzetto esplode in urla di tripudio
e lacrime di gioia quando l’ultima palla cade a terra in campo

avversario: 2 a 0,
ma bella partita e
grande avversaria.
Il momento tanto
atteso è arrivato,
le ambite ma-
gliette gialle con
la dicitura “cam-
pioni regionali
2004/2005” sono
indossate dalle
nostre ragazze e,
per la terza volta
in 4 anni, le fina-
li nazionali ci
vedranno ai nastri di partenza.
Il gruppo ha centrato tutti gli obiettivi, addirittura arrivando
a quella che era solo una speranza mai neppure sussurrata:
Riccione 22/26 Giugno.
Anche in riviera ci siamo fatti onore: un 5° posto nazionale è
pur sempre un grande risultato per una società come la nostra:
piccola ma, permettetemelo, con un cuore grande.
Mi sembra adesso doveroso citare tutti i protagonisti dell’im-
presa: gli allenatori ed aiuti Lorenzani Lorenzo, Covino Tania

e Reggiani Laura; le atlete Molinari Lisa
(capitano), Agnoletto Galia, Dondi
Elisabetta, Fini Francesca, Luppi
Annamaria, Marchetti  Ilaria, Scarcella
Ludovica, Secchia Laura, Selmi Sara, Tieri
Marta, Traversi Virginia, Trentini Erica a cui
aggiungo Bertacchini Laura, fuori dalle
finali per infortunio, ma che ha dato il suo
contributo durante la stagione per arrivare
al risultato finale.
GRAZIE DI CUORE RAGAZZE: IL
NOSTRO SOGNO CONTINUA!!
P.S. Grazie anche alla Direzione Didattica
della Scuola Media di Bomporto e
Nonantola per aver concesso l’anticipo degli
esami orali alle ragazze impegnate ai
Nazionali.   

Marcello Marchetti
Resp. Pallavolo Ravarinese
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L’UNDER 15 CONQUISTA IL PODIO DEI CAMPIONATI REGIONALI CSI

PALLAVOLO, CRONACA DI UNA VITTORIA SOGNATA

D

i sono quelli cinesi, coloratissimi, e quelli arabi, che si
leggono e sfogliano al contrario. Nella collezione di
quotidiani messa assieme dal nostro concittadino
Andrea Bassoli si ritrova quella molteplicità di lingue e

di culture di cui è costellato il mondo. “Il pezzo più interes-
sante – spiega  Andrea – è un giornale di Zanziabar, stampato
in una zona in cui la carta è rarissima”.
Com’è nata l’idea di collezionare quotidiani? "Ho iniziato tre
anni fa, comprando il “Times” e “Le Figaro” per i miei figli,
che studiavano inglese e francese. Osservando i giornali mi
sono accorto di quanto fossero tra loro diversi per formato,
impaginazione, caratteri tipografici e uso delle immagini; così

mi è nata la curiosità di scoprire le varie forme che i quotidia-
ni assumono nei diversi paesi del mondo. Finora ne ho raccol-
ti un centinaio. E’ un discreto numero, ma ci sono alcune zone
che mi mancano completamente o quasi: America del Sud,
Europa dell’Est, Africa, India e Pakistan. Se qualcuno, per
lavoro o per divertimento, dovesse andare in questi paesi, gli
sarei grato se mi potesse acquistare un giornale, che ovvia-
mente gli ripagherò. Inoltre, vorrei lanciare un appello per tro-
vare qualcuno in grado di tradurre alcuni articoli di giornali
che già possiedo. In quali lingue? Finlandese, turco, cinese e
marocchino. Il mio numero di telefono è lo 059-900181".

GIORNALI E RIVISTE DA TUTTO IL MONDO
UN’ORIGINALE COLLEZIONE DA COMPLETARE E DA... TRADURRE

C
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ggi la marca dei libri è soprattutto uno strumento di
marketing: serve per creare aspettative nei lettori e talvol-
ta diventa il simbolo di una scelta culturale. Agli albori

della storia del
libro, la marca
serviva essen-
zialmente per
indicare chi lo
aveva stampato,
a sancire l’au-
tenticità del te-
sto. La prima
testimonianza
di marca tipo-
grafica, in for-

ma di stemmi, si trova nello Psalterium Moguntinum, un volume
del 1457. Fino alla metà del ‘500 le marche erano quasi sempre
geometriche: globi, croci, scudi. E’ soltanto con la trasformazio-
ne degli stampatori in editori veri e propri, che la marca editoria-
le acquisisce una nuova importanza: inizia a contenere per esteso
il nome dello stampatore ed anche motti e disegni elaborati. Tra
gli esempi più famosi, il delfino sull’ancora (nella foto) dell’edi-
tore Manuzio, accompagnato dal motto “festina lente”: affrettati
con lentezza.

Le immagini pubblicate in questa rubrica sono tratte dai testi
della biblioteca “Fortunato Cavazzoni Pederzini”, consultabile
previa prenotazione. Per informazioni: biblioteca comunale tel.
059/800844.

O
STORIA DEL LIBRO ANTICO: LA MARCA TIPOGRAFICA

tuffionarte”. E’ questo il tito-
lo delle iniziative messe in
campo dalla Bottega degli arti-

sti in occasione della sagra locale.
All’interno dell’ex asilo e della scuola
elementare tre sale saranno dedicate ad
“Antichi mestieri e ambienti”, con opere
di Giancarlo Corrado, in arte Gian il
Camponese, e Lello Casalgrandi, in
collaborazione con il prestigioso Circolo
degli Artisti di Modena.
Presso l’asilo sarà allestita anche la sezio-
ne “NUOVE PROPOSTE”, per i
talenti dell’associazione della Bottega
degli Artisti, come Argo Malavasi di
Cavezzo, Aniello Lombardi di
Ravarino, Carla Righi di Carpi, Emma
Pollastri di Soliera e Giuseppina
Pratelli di Modena, già affermata pittri-
ce. A questi si aggiungerà un’opera del
Maestro Dino Setti (Stuffionese doc)

che al centro della sala proporrà, a nome della
Bottega degli Artisti, una sua scultura in legno a
ricordo di Papa Giovanni Paolo II che, anche
nel calvario personale della malattia, ha saputo
spendersi fino all’ultimo a favore della pace nel
mondo. Nell’ex Asilo vedremo inoltre le opere
di decoupage, a cura di Paola Reggiani, e l’ar-
tigianato artistico e l’Hobbistica di Silvano
Traversi e Giuseppe Costa, quindi la persona-
le tanto attesa dell’ex medico ravarinese Dott.
Francesco De Francesco, che come risaputo è
artista di notevole e riconosciuto talento e che
per l’occasione propone la mostra “PENSIE-
RI”. 
Le rassegne rimarranno aperte al pubblico dal 4
all’8 settembre. Ringraziamo fin da ora tutti i
visitatori e, assieme a loro, il comitato Sagra e la
nostra associata Angela Bozzoli, per l’impegno
a favore della riuscita delle iniziative.

Dr. Franco Bulfarini 
(Presidente della Bottega degli Artisti)

“S

APRE IL 4 SETTEMBRE “STUFFIONARTE 2005”
MOSTRE DI QUADRI E SCULTURE NELL’AMBITO DELLA SAGRA DI STUFFIONE

Inaugurazione di una mostra della
Bottega degli Artisti

i ha lasciato nei mesi scorsi Gianluigi Pederzini. Chi lo
conosceva sa quanto si fosse impegnato affinché la sua

famiglia donas-
se al Comune,
assieme all’O-
ratorio di San
Rocco, anche la
ricca biblioteca
“Fortunato Ca-
vazzoni Peder-
zini”. Quando
parlava di quei
cinquemila li-
bri, Pederzini,
lo faceva con
passione. Rac-
contava del ti-
more che an-
dassero perduti,
degli sforzi fatti

per proteggerli dal logorio del tempo, del grande lavoro di
recupero svolto dalle bibliotecarie, e non scordava mai di citar-
le per nome: “Claudia” e “Loredana”. Aveva parole di lode per
tutti coloro che l’avevano aiutato a far sì che questi libri non
andassero dispersi sulle bancarelle di qualche mercatino d’an-
tiquariato. Alla fine il signor Gianluigi è riuscito nel suo inten-
to, il patrimonio della biblioteca “Fortunato Cavazzoni
Pederzini” è rimasto intatto. E se oggi possiamo ammirare, leg-
gere e consultare questi libri, lo dobbiamo in gran parte alla
sua volontà.

IN RICORDO DI
GIANLUIGI PEDERZINI
C

BIBLIOTECA COMUNALE:
orario di apertura autunnale

dal 12 Settembre 2005
MARTEDÌ 14,30-18,30
MERCOLEDÌ 8,30-12,30
GIOVEDÌ 14,30-18,30
VENERDÌ 14,30-18,30
SABATO 8,30-12,30

Gianluigi Pederzini (a destra) e il Sindaco di Ravarino
durante la cerimonia per la donazione dell’oratorio di
San Rocco.
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La bottega degli artisti vuole aprirsi anche alla poesia, ed invi-
ta quindi gli appassionati di quest’arte letteraria a presentare le
loro idee. Si vorrebbe creare all’interno della “Bottega” uno spe-
cifico gruppo dei POETI, che trovi spazio e risalto nelle inizia-
tive dell’associazione.
Per il secondo anno consecutivo la Bottega degli Artisti ha
organizzato, in occasione della sagra di Rami, il concorso foto-
grafico: “RAMI IN FIERA”. L’iniziativa, realizzata in collabo-
razione con il locale comitato della Sagra ed il patrocinio del
Comune, è nata da un’ idea originale di Fabio Roveri,  della
“Bottega degli Artisti”, e da Danilo Gualtieri del Comitato
Sagra Rami.

L’alto numero di visitatori - oltre mille - ha sancito il successo
della manifestazione. Le opere dell’edizione 2005 sono state
giudicate, oltre che dalla giuria popolare dei visitatori, anche da
una giuria di esperti e appassionati d’arte. Gli organizzatori
stanno pensando di realizzare un calendario con un’opera di
ogni artista partecipante: Il calendario verrà poi messo in ven-
dita a fine anno, ed il ricavato sarà devoluto in beneficenza o
comunque destinato ad una causa meritevole.
Tutti gli appassionati di fotografia possono contattare Roveri
Fabio, e contribuire alla crescita del gruppo fotografico e alla
riuscita delle sue iniziative.

La “bottega” dei Poeti e dei fotografi

gni corso verrà attivato al raggiungimento di quattro
iscritti. Il limite massimo è di otto iscritti, salvo diversa
indicazioni dell’insegnate. Possono partecipare anche

ragazzi dai 15 anni in su, purché con consenso scritto di un geni-
tore o di chi esercita la patria potestà.
Le pre-iscrizioni si effettuano presso la Biblioteca comunale di
Ravarino e all’ufficio Cultura entro il 30 Settembre 2005.
L’iscrizione diventa effettiva con il versamento della quota, da
pagare al termine della serata di presentazione dei corsi, fissata per
Lunedì 10 Ottobre, alle 20,30, presso la Biblioteca Comunale.
Giorni ed orari: Tutti i corsi si terranno in ore serali, in giorni e
periodi da concordare con gli insegnanti. 
Quota d’iscrizione: euro 30 per un solo corso, euro 10 per ogni

altro corso successivo al primo. Gli insegnanti avranno cura di
evitare di tenere corsi nelle stesse serate e/o periodi.
Sede dei Corsi: Stuffione presso ex scuola elementare.
Numero di lezioni per corso: minimo 5 lezioni, massimo 8. Le
lezioni avranno durata di circa due ore cadauna. L’insegnante pre-
ciserà il numero di lezioni tenendo conto del numero di iscritti e
delle necessità del corso.
La quota di iscrizione sarà interamente utilizzata per l’acquisto di
materiali da utilizzare durante i corsi. Ogni corsista dovrà
comunque dotarsi di proprio materiale minimo, che varierà da
corso a corso.
La Bottega degli Artisti di norma utilizzerà i propri  maestri, riser-
vandosi tuttavia di nominare insegnanti esterni all’Associazione,
purché prestino il proprio operato gratuitamente ed abbiano le
qualità richieste. 
L’iscrizione ai corsi non è iscrizione alla Bottega degli Artisti
e non impegna in alcun modo nei confronti dell’associazione. 
Le opere migliori realizzate dai corsisti potranno essere esposte
alla mostra che sarà allestita in occasione della fiera di Ravarino
del 2006.
La Bottega degli artisti ha sede presso le scuole elementari di
Stuffione ed è aperta ogni lunedì sera, dalle 20,30 alle 22,30. Il
primo appuntamento, dopo la pausa estiva, è fissato per lunedì
17 Ottobre 2005. Durante questo primo incontro l’Associazione
proporrà agli iscritti il programma di massima: 2005/2006.
Verranno anche distribuiti agli interessati i moduli per aderire
all’associazione. Il pagamento della  quota sociale, che rimane
anche per il 2005/2006 di € 20,00 deve avvenire entro il
31/12/2005.

O

LA BOTTEGA DEGLI ARTISTI PRESENTA I CORSI 2005/2006
LEZIONI AVANZATE E PER PRINCIPIANTI. ISCRIZIONI APERTE FINO AL PROSSIMO 10 OTTOBRE

1) Decorazione del Vetro
Insegnante: Filippo Podeschi  di Stuffione;

2) Corso di Acquarello (primavera 2006)
Insegnante: Mauro Gambuzzi di Crevalcore;

3) Corso di Pittura ad Olio (primavera 2006)
Insegnante: Aldo Leonardi di Modena;

4) Corso di scultura del legno
Insegnante: Dino Setti di Stuffione;

5) Il ritratto a matita
Insegnante: Franco Bulfarini di Ravarino;

6) Terra cotta e dintorni
Insegnanti: Loretta Bizzarri e Lucio Passarini

INGLESE 2° LIVELLO
“CONVERSIAMO TRA PRINCIPIANTI”
Da ottobre, lunedì o martedì 
Sede del corso: Bomporto
Orario: 19,00 –20,30
Prof.sa GALLI R.

INGLESE 1° LIVELLO “TURISTICO”
Da marzo 2006,  lunedì o martedì
Sede del corso: biblioteca di Ravarino
Orario: 19,00 –20,30
Prof.sa GALLI R.

LO SPAGNOLO COMMERCIALE
conversazioni e pratica dello spagnolo sul lavoro
Da marzo 2006,  il mercoledì
Sede del corso: biblioteca di Ravarino
Orario: 20,30 – 22,30 
Insegnante: REGNANI M.

SPAGNOLO BASE PER TURISTI (1° LIVELLO)
Da ottobre,  il mercoledì
Sede del corso: in via di definizione
Orario: 20,30 - 22,30
Insegnante: REGNANI M.

I SEGRETI DELLE ERBE
l’utilizzo delle piante in cosmetica
Primavera 2006, il martedì
Sede del corso: in via di definizione
DALLE 20.30 - 22.30
Insegnante: FEDERICO LETIZIA

COME CREARE UN SITO WEB PERSONALE
Insegnante: BERTARELLI SIMONA

RITOCCARE LE PROPRIE FOTO ED IMMAGINI
Insegnante: BERTARELLI SIMONA

INFORMATICA DI BASE
Insegnante: STIGLIANO

CORSI DI CUCINA 
Con lo Chef RINO DUCA

PER INFORMAZIONI SU ORARI E SEDI DEI CORSI
Biblioteca comunale di Ravarino: 
tel. 059 900179, fax. 059 900179
biblio.ravarino@cedoc.mo.it



IL
 C

O
N

SI
G

LI
O

10

SOLIDARIETÀ E PROGRESSO - GRUPPO DI MAGGIORANZA

UN BILANCIO 
IN EQUILIBRIO

ecentemente il nostro gruppo, con una mozione, aveva
chiesto di discutere in Consiglio Comunale sull'opportu-
nità che il Dott. Mariani Claudio continuasse il suo man-
dato di Assessore al Bilancio e al Personale del nostro

Comune.
Avevamo semplicemente chiesto di poter aprire in Consiglio
Comunale un dibattito politico dopo aver appurato che la nostra
biblioteca si rifornisce di libri  anche nella “Libreria del Portico” di
Crevalcore, di proprietà della moglie dell'Assessore medesimo.
Ci permettiamo di  ricordare che nella sua funzione di Assessore al
bilancio, egli destina risorse che poi vengono spese anche per com-
prare libri nella libreria della moglie.
Il Sindaco, con una lunghissima lettera giustificativa e in modo a
nostro avviso  pretestuoso, non ha ammesso alla discussione del
Consiglio Comunale la nostra richiesta.
Noi riteniamo che anche qualora la situazione fosse regolare dal
punto di vista giuridico, la cosa è tuttora a nostro avviso tutta da
verificare, permarrebbe una forte incompatibilità sul piano della
opportunità e dignità politica.
La maggioranza  va comunque avanti e non solo non si è potuto
discutere dell'opportunità che il Dott. Mariani potesse svolgere
ancora le sue funzioni, ma per tutta risposta, con un provvedimento
a dir poco “improvvisato”, lo stesso è stato nominato Assessore anche
dell'Unione Comuni del Sorbara.
Non c'è che dire! 
I cittadini di Ravarino non lo hanno votato e chi lo ha promosso, per
la seconda volta, non ha tenuto conto della volontà popolare.
Rammentiamo inoltre che a fronte della nostra presa di posizione
contro gli aumenti dei compensi agli Assessori, il Dott. Mariani si
dichiarò pubblicamente disponibile ad un confronto. 
Nel frattempo il compenso degli Assessori non è cambiato, e noi

siamo ancora in attesa di quel confronto.

UNA BUONA NOTIZIA PER I CITTADINI DI RAVARI-
NO, UNA SCUOLA  PIU' GRANDE
L'ampliamento della scuola elementare almeno sul piano decisiona-
le è cosa fatta.
Il Consiglio Comunale, ha recentemente deciso l'ampliamento e la
sua localizzazione ed ha emanato gli atti conseguenti.
Garantire a tutti i bambini di Ravarino la possibilità di frequentare
la scuola elementare sul proprio territorio, è una scelta irrinunciabi-
le anche se economicamente onerosa per la nostra comunità.
Con questa decisione, viene scongiurata la possibilità di una migra-
zione verso scuole di altri Comuni da parte dei nostri ragazzi, even-
tualità che comunque veniva ipotizzata e sulla quale però abbiamo
sempre espresso la nostra assoluta contrarietà.
L'unico aspetto che riteniamo negativo in merito a questa scelta,
riguarda l'affidamento all'Unione Comuni del Sorbara della gestio-
ne relativa a tale ampliamento.
I precedenti non sono certo incoraggianti, la costruzione dell'asilo
nido di Bomporto gestita dall'Unione del Sorbara, ne è la conferma. 
L'approssimazione con la quale in quel caso sono stati seguiti i lavo-
ri da parte degli addetti dell'Unione, fermo restando le responsabi-
lità politiche,  ha  comportato  per  il  Comune  di   Bomporto  un
maggior esborso di circa  € 200.000 per lavori di ripristino e qualche
causa in tribunale tuttora aperta.
Avremmo preferito che il controllo sull'esecuzione delle opere di
ampliamento della nostra scuola elementare, fosse rimasto sia buro-
craticamente che operativamente direttamente all'interno del nostro
Comune.
Delegare, spesso vuole dire deresponsabilizzare e aumentare i rischi.

n bilancio stabile, possibile e in grado di dare risposte alle
domande dei cittadini. Questo è il principale obiettivo che
si pone il gruppo di maggioranza in consiglio comunale a
Ravarino. Negli ultimi anni i residenti del nostro comune

sono aumentati in modo  consistente e, con loro, è cresciuta la
domanda di servizi: scuole, asili, trasporto, servizi sociali, solo per
citarne alcuni. L’aumento del numero dei residenti ha portato nelle
casse del comune nuove entrate, derivanti dagli oneri di urbanizza-
zione. In altre parole, derivanti dalle tasse pagate sulla costruzione di
nuove case. Denaro importante, che è stato nel corso degli anni
destinato in misura sempre maggiore alla spesa corrente del nostro
bilancio comunale. E’ però evidente che, avendo gli oneri di urba-
nizzazione carattere di entrata una tantum (le nuove case si costrui-
scono una sola volta), non possono costituire il sostegno alle spese
per i servizi che devono essere sostenute ogni anno, ogni mese, ogni
giorno. Per questo è indispensabile che come amministratori riuscia-
mo a mettere in equilibrio entrate e spese, destinando una fetta sem-
pre maggiore degli introiti “una tantum” agli investimenti in beni
durevoli: strade, scuole, illuminazione, piste ciclabili. Dall’altro lato,
quindi, dobbiamo sempre di più essere capaci di finanziare le spese
quotidiane (personale, acqua, luce gas, energia per i mezzi, affitti,
rate dei mutui) con le entrate correnti, che sono rappresentate, assie-
me alle rette, principalmente dall’imposta comunale sugli immobili
– l’ICI. Questa, non deve diventare un peso troppo grande per le
famiglie, infatti nel 2005 è rimasta invariata per quanto riguarda la
prima casa, e non deve nemmeno diventare un ostacolo per le impre-
se, la cui forza e vitalità sono una fondamentale e futura ricchezza
per tutto il territorio. La nascita di nuove imprese, assieme la raffor-
zamento di quelle esistenti, contribuisce, infatti, a creare le risorse
necessarie per offrire ai cittadini di ogni età i servizi di cui hanno
bisogno: dagli asili fino all’assistenza agli anziani non autosufficien-
ti. E’ in quest’ottica che si collocano i nostri voti, in consiglio comu-

nale, a favore del raddoppio degli stabilimenti dell’azienda MIPA di
Casoni e la scelta di destinare ad insediamento produttivo l’area di
Via Rugginenta prospiciente la CP Company: nuove attività econo-
miche che porteranno, nel nostro territorio, qualche opportunità di
lavoro, e non solo, in più.
PIÙ INVESTIMENTI GRAZIE ALL’UNIONE. 
Nel 2006 l’investimento più importante della nostra Ammi-
nistrazione riguarderà l’ampliamento delle scuole elementari di
Ravarino. Per il nostro comune si tratta di un’opera molto impor-
tante, necessaria per far fronte all’aumento della popolazione scola-
stica. A questo proposito va detto che, fino al maggio scorso, sem-
brava quasi impossibile realizzarla. Infatti, la legge finanziaria del
2005 impone ai comuni, da questo anno, vincoli di spesa molto forti
anche per quanto riguarda gli investimenti. Ravarino può spendere
fino ad un massimo di 650.000 €: la metà di quanto servirà per l’am-
pliamento della scuola. A maggio, è stata introdotta, però, una
modifica alla legge finanziaria, con la quale il Parlamento ha stabili-
to che le Unioni di Comuni non sono soggette agli stessi vincoli dei
singoli comuni. E’ stato, quindi, attraverso l’Unione dei comuni del
Sorbara che abbiamo potuto portare avanti il piano di ampliamento
della scuola elementare. Allo stesso modo il comune di Bomporto
potrà realizzare il nuovo centro Civico Polifunzionale per dare una
nuova sede al CUP, agli ambulatori, all’AVIS e alla Direzione
Didattica. In un periodo di grossi problemi per la finanza locale, la
forma associativa dell’Unione ci permette di realizzare opere indi-
spensabili e senza costi aggiuntivi. E’ il caso di sottolineare che su
tale progetto si è avuto il voto unanime di tutto il Consiglio comu-
nale di Bastiglia, e l’astensione dei soli rappresentanti della Lega a
Bomporto. A Ravarino le minoranze, pur dichiarandosi a parole
favorevoli a tale investimento, hanno avanzato perplessità sul per-
corso di estrema trasparenza intrapreso, così da non votare la delibe-
ra. Lascio a voi ogni valutazione.

U

Capogruppo 
Rossella Tagliazucchi

R

RIFONDAZIONE COMUNISTA - GRUPPO DI MINORANZA

L’ASSESSORE MARIANI NON
LASCIA MA RADDOPPIA

Capogruppo 
Gianluca Giuli
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ampliamento della scuola elementare è una scelta onerosa
per i cittadini, ma qualificante e inevitabile per un paese
che cresce. Una scelta tanto auspicata dalla nostra parte
politica quanto condivisa. Le difficoltà che comunque

incontra l'Amministrazione a sostenere l'investimento, devono fare
riflettere tutti sulla sostenibilità dei costi di adeguamento dei sevizi a
un paese che si espande e che forse lo fa troppo. In fase di prepara-
zione del nuovo PSC (Piano Regolatore), sarebbe opportuno che il
dibattito sul se e come Ravarino debba ancora crescere non fosse
riservato a pochi e magari nelle segrete stanze. Ci permettiamo di
mettere in campo un interrogativo: non sarà giunto il tempo di dedi-
carsi esclusivamente alla riqualificazione del patrimonio edilizio già
esistente? I valori, le consuetudini, la sostenibilità di vita di una
comunità, valgono più di un presunto progresso che non si sa dove
ci può portare.   

LA GIUNTA DELL'UNIONE
SI ALLUNGA
Cogliendo una opportunità dettata dalle recenti modifiche statutarie,
la giunta dell'Unione comuni del Sorbara formata fino ad oggi dai
Sindaci dei Comuni di Bastiglia, Bomporto e Ravarino, si amplia e
passa da tre a sei componenti. Aggiungere poltrone non pare essere
certamente la primaria esigenza dei cittadini , anche se va precisato che
le cariche in Unione non sono retribuite. Il gruppo Margherita, non
ha pregiudizi su questa scelta e si limita ad affermare: speriamo che
serva. Una precisa distribuzione delle deleghe può essere utile se saran-
no effettivamente ripartite anche le responsabilità. Speriamo che l'am-
pliamento della Giunta serva a dare più trasparenza nelle decisioni, più
rispetto per le minoranze e a garantire una vera partecipazione dei
Consiglieri alle decisioni e che di fatto non sia più ridotto ad un sem-
plice organo di ratifica delle decisioni prese dal Presidente o dai
Sindaci e predisposto dai funzionari. Speriamo che finalmente ad
esempio il Consiglio dell'Unione possa dotarsi di un proprio regola-
mento, ne ha uno provvisorio da cinque anni. Una nostra richiesta in
merito sembrò accolta con  favore dalla maggioranza, ma da un anno
non se ne sa niente. Speriamo soprattutto di avere risposta ad una

nostra sollecitazione,  in merito alla spinosa questione delle sanzioni
arretrate non pagate per violazione del codice della strada. Ritenendo
tardiva ed  inefficace (seppure nei termini di legge) l'iscrizione a ruolo
a settembre 2003 delle multe non pagate nel 2001, avevo semplice-
mente chiesto se in merito esisteva un regolamento al quale i vigili si
dovevano attenere e in assenza se non fosse il caso di dotarsi di un rego-
lamento che riducesse al minimo i tempi dell'emissione a ruolo delle
sanzioni non pagate allo scopo di ridurre le perdite. Anche su questo
un anno è passato senza risposte. Se l'avvento dei nuovi Assessori non
cambierà questo stato di cose, il loro apporto sarà ritenuto inutile dal
gruppo “Margherita” di Ravarino e nel caso sarebbe ritenuto ancor più
opportuno un loro abbandono dalla carica.

ANCHE MARIANI SI ALLARGA
E FA CARRIERA
Giunto a Ravarino da Crevalcore in “aggiunta” ai libri che la libreria
della moglie fornisce da tempo al nostro Comune è divenuto subito
Assessore. Oggi registriamo un altro passo avanti nella sua folgorante
carriera, diviene anche Assessore all'Unione del Sorbara. Sembrava e
magari lo era, la pezza giustificativa di una maggioranza monocolore
che poteva fregiarsi di alcune individualità indipendenti di prestigio,
ma non aveva alcun rappresentante che potesse qualificarla come coa-
lizione. A questo scopo poteva servire un rappresentante dello SDI,
anche se proveniente da altro Comune, e poco importava se i cittadi-
ni non lo avevano votato. L' appartenenza ad un partito che nel nostro
Comune non ha rappresentanza organizzata e il fatto di non avere
consenso elettorale personale, poteva solo essere un vantaggio; “distur-
bava meno”. Ora il suo progresso in carriera ci pone una sola riflessio-
ne. Quando la qualità e la quantità di incarichi di governo nelle isti-
tuzioni sono inversamente proporzionali al consenso elettorale, non
seguono il percorso della democrazia e sono scelte politicamente debo-
li e senza prospettive.

LA MARGHERITA - GRUPPO DI MINORANZA
LA SCUOLA SI ALLARGA

L’

ell'ultimo giornalino vi abbiamo dato un resoconto di come
funziona l'Unione del Sorbara citando gli ultimi avveni-
menti, in particolare la costruzione dell'asilo Peter Pan del
Comune di Bomporto che si è tradotto in un contenzioso

fra l'Unione medesima e la ditta costruttrice. 
Il contenzioso riguarda principalmente i difetti di costruzione, ad
esempio l'assenza di fognature, che hanno causato il ritiro dell'agibi-
lità e gravi disagi. Il nostro Comune, forte di questa bella esperien-
za, l'8/7/05 in Consiglio ha deliberato di trasferire all'Unione tutto
l'iter procedurale relativo alle opere di ampliamento della Scuola
Elementare di Ravarino. Solo il nostro gruppo ha votato contro alla
suddetta convenzione. Noi siamo fortemente convinti della necessità
di ampliare la Scuola Elementare ma avremmo voluto che il nostro
Comune avesse autonomamente gestito tutte le operazioni ammini-
strative e tecniche per la completa conduzione dell'appalto. 
Ribadiamo che il nostro Comune ormai è definitivamente degrada-
to a frazione di Bomporto. L'esperienza non ha insegnato nulla,
infatti l'Unione dei Comuni del Sorbara continua a dimostrare di
non essere all'altezza delle molteplici funzioni che le sono stati tra-
sferite e tutto questo si traduce regolarmente in aumenti dei costi cui
non corrispondono adeguati miglioramenti dei servizi. Eppure ave-
vano tentato ripetutamente di farci credere che l'Unione avrebbe
portato ai tre Comuni benefici economici, migliore organizzazione
dei servizi,  risparmio per i fruitori oltre ad un accrescimento di pro-
fessionalità degli operatori. Purtroppo finora non è stato possibile
vedere questi vantaggi e dubitiamo fortemente di vederli in futuro.
Ci piace ricordare che all'atto della istituzione dell'Unione fummo
fortemente critici esprimendo, noi soli, voto contrario.
Altro argomento che ci preme porre in evidenza riguarda le nomine
di assessori esterni, compito di competenza specifica del Sindaco.
Trattasi del dott. Mariani, assessore al bilancio e dell'arch. Agnoletto,

assessore all'urbanistica. Tali nomine ci lasciano perplessi.
Ricordiamo infatti che il crevalcorese dott. Mariani, che  è stato
nominato assessore pur essendo stato “trombato” dai cittadini alle
elezioni, decide, ad esempio, come membro della giunta gli impegni
di spesa in bilancio, fra i quali vi sono anche quelli relativi all'acqui-
sto dei libri per la biblioteca comunale di Ravarino. Proprio analiz-
zando questa documentazione abbiamo trovato una bella sorpresa: la
parte più consistente degli acquisti viene effettuata presso la
“Libreria del Portico” di Crevalcore che è della moglie dell'assessore. 
Il Sindaco, alla nostra rimostranza, ci ha apostrofati di fare “un attac-
co di basso livello non politico ma personale”.
Non prendiamo lezioni da nessuno sulla moralità e riguardo l'aspet-
to personale  non può essere altrimenti, in quanto per noi si può
configurare un conflitto di interessi. 
Non abbiamo nulla da eccepire sulla professionalità dell'assessore ma
siamo certi che ora, avendo avuto anche la nomina ad assessore al
personale e organizzazione dell'Unione del Sorbara sicuramente pre-
senterà le dimissioni quale assessore al bilancio del nostro Comune.
Veniamo ora al secondo assessore esterno. Noi abbiamo, a suo
tempo, fortemente criticato la manovra dell'Amministrazione che ha
provveduto a trasformare un'area produttiva artigianale in zona resi-
denziale con una variante specifica, operazione che per noi si confi-
gurava invece come sostanziale, da inserire eventualmente in un
nuovo piano regolatore fermo peraltro da più di venti anni e non
certo per colpa delle minoranze.
L'operazione ha interessato il comparto “ex Leoni”. A nostro avviso
il Sindaco avrebbe dovuto evitare di nominare assessore proprio un
membro di quella famiglia, evitandogli l'imbarazzo di trattare un
argomento così scottante.
Riguardo questa operazione, ancora in corso, avremo modo di for-
nire ulteriori notizie.

N

IL POLO PER RAVARINO - GRUPPO DI MINORANZA

RAVARINO: PAESE DI PASSAGGIO TRA
CREVALCORE E BOMPORTO

Capogruppo 
Daniele Morselli

Capogruppo  
Vanna Bassoli
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l parco dietro la casa protetta di Ravarino sarà dedicato ai
donatori di sangue e di organi.
Al centro dell’area verde, una delle più belle del nostro
comune, sarà collocato anche un monumento a forma di

goccia che ricorderà a tutti l’importanza di donare il sangue per
aiutare chi ha bisogno di trasfusioni.
Il “battesimo” del parco, rimasto finora senza nome, si terrà sabato
10 settembre in occasione dell’annuale festa dell’Avis e dell’Aido di
Ravarino. Il programma prevede, alle 15.00, il ritrovo in piazza
Martiri della Libertà per una breve visita alla sezione dell’Avis, le cui
sale sono state recentemente rinnovate. Alle 15.30 il corteo si spo-
sterà nel parco dei Donatori di Sangue e di Organi, dove verrà
scoperto il monumento e sarà ufficializzato il nome del parco.
Alle 17.00 si svolgeranno le premiazioni dei donatori, mentre alle
19.00 la manifestazione si sposterà nel campo sportivo per una par-
tita di calcio femminile con squadre di serie A.
Alle 21.30, sempre presso il campo sportivo, inizierà una serata dan-
zante con Anna Folk, cui seguirà l’esibizione dei ballerini della

scuola di ballo di Nonantola.
Non mancherà, ovviamente, l’ormai storico stand dell’Avis che sfor-
nerà a pieno ritmo gnocco e tigelle.
La manifestazione proseguirà anche la domenica mattina, a partire
dalle 7.00, con una gara di pesca che si terrà dietro la casa protetta,
presso il laghetto del parco dei Donatori di Sangue e di Organi.
Per informazioni: Gianni Benincasa 338/2535473

I

UN PARCO DEDICATO AI DONATORI DI SANGUE
INAUGURAZIONE IL 10 SETTEMBRE, IN OCCASIONE DELLA FESTA DELL’AVIS E DELL’AIDO

RAVARINO PREMIA
I BALCONI PIÙ BELLI

etunie, surfinie o gerani. Allegri e profumati sono tanti i
fiori che colorano i balconi e le finestre delle nostre case. La
“Compagnia del Millenario di Ravarino ha pensato che
anche decorare i balconi è un’arte, e un’arte che va premia-
ta. Ha così organizzato, in collaborazione con i fioristi e i

vivaisti locali, assieme all’Amministrazione comunale, il primo con-
corso “Finestre e balconi fioriti”.
Per partecipare al concorso, bastava iscriversi presso l’Ufficio
Relazioni col Pubblico del Comune entro il 19 giugno. Era poi cura
degli organizzatori dell’iniziativa andare a fotografare i balconi e le
finestre tra cui poi scegliere quelli da premiare.

P

Avis di Ravarino conta 330 donatori effettivi, mentre i pre-
lievi di sangue e di plasma effettuati dall’inizio dell’anno ad
oggi sono stati poco meno di duecento. «Entro la fine del
2005 – precisa il presidente della nostra sezione dell’Avis,

Gianni Benincasa – contiamo di impegnarci per raggiungere 500
donazioni».
L’impegno dei ravarinesi a favore dell’Avis è testimoniato dai tanti
riconoscimento che anche quest’anno saranno assegnati ai donatori
più assidui: 27 diplomi di benemerenza e altrettante medaglie di
bronzo e d’argento, 6 medaglie d’oro, 4 distintivi d’oro, 2 croci
d’oro, 3 gocce d’argento e una goccia d’oro, un riconoscimento, que-
st’ultimo, dato a chi supera le 125 donazioni.

L’

La cerimonia di premiazione di “Finestre e balconi fioriti”
si terrà domenica 4 settembre alle ore 11,00

presso  l'agriturismo il Biancospino di Stuffione.
Ai vincitori andranno buoni acquisto

offerti dalle seguenti aziende Agricole
Agriflor di Ghelfi Fiorella (Stuffione)    

Preti Maura  e Gianni (Rami)   
Rebecchi Ettore (Ravarino)

Un“buono” valido per ritirare una piantina
sarà consegnato a tutti gli iscritti al concorso.

UN ESERCITO DI DONATORI

Tutela del donatore e del ricevente 
Il donatore deve essere una persona sana: la procedura di questo accerta-
mento è l'atto più importante della selezione: comporta la compilazione
di una scheda sanitaria, che deve essere sottoscritta dal donatore anche
come consenso alla donazione, una visita medica ed esami di laboratorio.
Nella scheda individuale, il medico riporta i dati che ricava dalle risposte 
avute da ogni donatore sull'andamento della propria salute (anamnesi) ed
i risultati della visita effettuata. 
Il donatore è occasionale alla prima donazione. Alla seconda donazione
diventa socio dell'AVIS a tutti gli effetti e rimane tale fino a quando
risponde alle chiamate per effettuare donazioni. 
Secondo la legge italiana per donatore periodico si intende chi si presen-
ta la seconda volta per donazione, ed è “attivo” chi esegue almeno una
donazione ogni due anni. 

Le condizioni per poter donare
Età compresa fra 18 e 60 anni. 
Peso: almeno 50 Kg. 
Essere a digiuno la mattina della donazione (è ammesso
un caffè poco zuccherato). 
Avere valori di pressione regolari (minima fra 50 e 100 e
massima fra 110 e 180). 
Non essere in periodo di cure mediche con somministrazione di
farmaci. 
Le donne non devono essere in periodo mestruale. 

Esami di laboratorio: 
Ad ogni singola donazione vengono controllati: 
Emoglobina ed ematocrito 
ALT (transaminasi) 
VDRL (per la sifilide) 
HIV-Ab (per l'AIDS) 
HbsAg (antigene Au per l'epatite di tipo B) 
HCV-Ab (per l'epatite di tipo C) 
Alla seconda donazione, e poi ogni 3 donazioni per gli uomini e due per
le donne: 
Emocromo completo, VES, Azotemia, Creatininemia, Glicemia,
Proteinemia, Colesterolemia, Trigliceridemia, Ferritinemia o Sideremia 
A giudizio del medico possono essere effettuati anche RX del torace ed
elettrocardiogramma. 
Le donne in gravidanza devono sospendere le donazioni fino a un anno
dopo il parto. 
Non sono accettati, come donatori, alcoolizzati, tossicodipendenti o chi
si presenti in stato di ebbrezza alcolica od in condizioni psichiche altera-
te. 

L'intervallo fra una donazione e l'altra. 
Per legge, l'intervallo non può essere inferiore a 90 giorni per le
donazioni di sangue intero, ma può scendere a soli 14 giorni fra
una donazione di plasma ed una di sangue intero, o di un mese
tra quest'ultima, o una di citoaferesi, ed una donazione di pla-
sma. 
Per l'AVIS deve essere almeno di 90 giorni per qualsiasi tipo di
donazione, in quanto si preferisce avere molte persone che dona-
no poche volte all'anno che non pochi donatori da sottoporre a
continue donazioni. Per le donne l'intervallo tra una donazione e
l'altra è di almeno 180 giorni. 


